



## OPCIÓN DE EXAMEN Nº 2

### PASCAL Y EL CAMBIO CLIMÁTICO O POR QUÉ ES BUENO TENER MIEDO

En los años cincuenta y sesenta, la mayor preocupación de los terrícolas era la guerra nuclear [...] Hoy ¿alguien piensa en la guerra atómica? Pocos. Y a pesar de eso, hay más armas nucleares que en los años cincuenta [...]

5 En los años ochenta, al catastrofismo le dio por decir que ensuciábamos el planeta con un montón de desperdicios y que nos íbamos a ahogar en nuestros propios esputos metropolitanos. Grandes ciudades en todo el mundo comenzaron su plan de reciclaje, para no lanzar más porquería a las calles.

10 A partir de los primeros años de este siglo, la preocupación más seria es el calentamiento global. Debido a la acumulación de CO<sup>2</sup> en la atmósfera, determinados rayos solares que solían rebotar en la corteza y salir de nuevo al espacio, se quedaban por culpa de la capa de contaminación: se formaba así un gigantesco invernadero donde nos íbamos a asar como pajaritos en barbacoa. Eso nos obliga a poner filtros a las fábricas que echan humo, controlar las emisiones, evitar los vertidos y proponerse en serio limitar los gases. Llegados a este punto, la pregunta es: visto lo visto, ¿lo del efecto invernadero es una milonga?

15 Porque se ha desatado una guerra entre los que piensan que estamos cambiando el clima y los que piensan que aquí hay un negocio montado por alguien (no se sabe muy bien quién), que nos está manipulando para que nuestras economías no crezcan. El escándalo de unos mails destapados por un hacker furioso, donde los expertos ecologistas se cruzaban mensajes para exagerar el cambio climático, ha hecho mucha pupa a los ambientalistas.

20 ¿La verdad? La verdad es que frente a la idea del posible cambio climático, hay que creérselo porque así seremos más limpios. Tener miedo al cambio climático hace que las empresas inviertan más dinero en coches menos contaminantes, que aumentemos el peso de las energías no contaminantes y que seamos más cuidadosos. ¿Intereses? Los hay. ¿Exageraciones? Las hay. Pero siempre será mejor tener miedo al cambio climático que no tenerlo. Y voy a usar a Pascal para demostrarlo.

25 Pascal, el filósofo francés, lo explicaba a su modo hace tres siglos, cuando describía las ventajas de creer en Dios: si crees y no existe, no pasa nada. Pero si no crees y existe, irás al infierno. De modo que, es mejor que creas que existe Dios, porque nunca irás al infierno.

Carlos SALAS (blogs. lainformación.com/ 17/12/ 2009).

1. [1 PUNTO] Resumen del texto.

2. [3 PUNTOS] Comentario crítico del contenido del texto:

a) [2 PUNTOS] Tema, estructura, actitud e intencionalidad del autor y tipo de texto.

b) [1 PUNTO] Valoración personal.

3. [1,5 PUNTOS] Análisis sintáctico global del siguiente fragmento:

*Tener miedo al cambio climático hace que las empresas inviertan más dinero en coches menos contaminantes, que aumentemos el peso de las energías no contaminantes y que seamos más cuidadosos.*

4. [1,5 PUNTOS] Explique el significado contextual de las siguientes palabras y expresiones del texto: *catastrofismo* (línea 4); *esputos metropolitanos* (líneas 5); *efecto invernadero* (línea 12); *milonga* (línea 12); *hacker* (línea 15).

5. [3 PUNTOS] Estructura de *La Casa de Bernarda Alba*, de F. García Lorca.